

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 13 tomamos las siguientes noticias:

—Anteayer á las once de la mañana, el coche diligencia de Chinchón al pasar por delante de la iglesia de los Italianos en la Carrera de San Gerónimo, atropelló á la señora madre del general Echeyarría y á otra pobre mujer que parece que es la que cuida de las sillas en dicha iglesia.

Conducidas las dos á sus respectivas habitaciones, la señora madre del indicado general que era de una edad avanzada, y que parece que se sobrecogió mucho, y que además, fué cruelmente lastimada en el pecho, ha fallecido ayer á las cinco de la madrugada, y la otra continúa en muy grave estado en su casa.

—Leemos en *La Libertad*:

«Aun no está definitivamente señalado el punto de las provincias Vascongadas donde SS. MM. han de tomar los baños de mar.»

Es positivo que los señores marqueses de Narros han brindado á SS. MM. con el lindo palacio que poseen en la playa de Zarauz; pero como es dudoso que allí pudiera alojarse toda la comitiva real, tenemos entendido que uno de estos días saldrá el señor Oñate con objeto de informarse sobre el terreno.

Algunos creen que al cabo S. M. preferirá la residencia en San Sebastian durante la temporada de baños.

—Anteayer fueron puestos en libertad, bajo fianza carcelaria veinte y un individuos que se hallaban en la cárcel á consecuencia de los sucesos del 8 de abril último, y ayer lo han sido los seis restantes bajo fianza también. De suerte que los veinte y siete individuos que estaban presos por sospechas de hallarse mas ó menos comprometidos en dichos sucesos, se hallan ya en libertad.

—Ayer ha continuado en Sala primera la vista en grado de suplica de la ruidosa causa formada contra los hermanos Pedro y Eusebio Robador, por muerte ocasionada á Ramona Perdiguero en la noche del 28 de marzo del año próximo pasado, y de cuyo sangriento y terrible drama nos ocupamos en tiempo oportuno.

Anteayer usó de la palabra el abogado Sr. Mathet, defensor del Eusebio y en un brillante discurso manifestó que solo, unos deseos impuros habian sido los móviles que habian impulsado á los dos hermanos á cometer el homicidio simple en la persona de Ramona Perdiguero su vecina.

Habiéndose terminado anteayer la defensa de los dos procesados, ayer ha reproducido su acusación fiscal el señor Cáceres y ha comenzado por

dar lectura de las declaraciones espontáneas y terminantes de los dos hermanos. Horroriza verdaderamente oír algunos de los pormenores que ellos mismos han referido. Parece que en la noche en que se cometió el crimen se reunieron en la taberna los dos hermanos siendo la hora de las ocho y media, y desde allí concertaron penetrar en casa de la Ramona y lograron hacerlo saltando un corral, y entrando dentro de la habitación valiéndose de una cuerda y descolgándose por la chimenea; una vez en la habitación penetraron en el dormitorio donde se hallaba la Ramona recogida, y mientras Pedro se quedó en aquella habitación, el otro hermano fué al corral y mató unas gallinas.

A poco volvió el Eusebio al dormitorio de la Ramona y allí vió que su hermano se hallaba en el lecho con las manos en la garganta de la víctima, la cual ni hablaba ni hacía movimiento alguno, por lo que consideraron que estaba muerta y huyeron de la casa.

Después de un razonado y erudito discurso, el abogado fiscal ha pedido la confirmacion de la sentencia dictada por la sala tercera, por la que se condenó á los reos á sufrir la pena de muerte. En caso de sentencia, esta tendrá efecto en el inmediato pueblo de Hortaleza que fué donde se perpetró el crimen.

—Se faculta al ministro de Hacienda á fin de que someta á la deliberacion de las Cortes un proyecto de ley pidiendo autorizacion para suprimir el derecho diferencial sobre las mercancías que se importan por tierra, y para disminuir los que están impuestos á las que se destinan á construcción de buques.

—Parece que se han remitido al capitán general de Cuba las órdenes oportunas para que sean disueltos los batallones provisionales creados con motivo de la campaña de Santo Domingo, quedando en las Antillas los oficiales de aquel ejército hasta cumplir los seis años reglamentarios, regresando á la Península todos los que lleven nueve años de permanencia en aquellas islas.

—El señor ministro de Hacienda continúa ocupándose en conciliar los medios para obtener del gobierno francés que muchos artículos de producción española obtengan á su introduccion en Francia las mismas ventajas que gozan los productos similares de Italia. Al efecto, el señor ministro ha celebrado varias conferencias con el embajador francés, y segun nuestra creencia, con buenos resultados. Es posible, por lo tanto, que muy pronto el gobierno de Francia levantará la prohibicion ó disminuirá los derechos al tipo que rige en Italia, y que existían respecto de artículos tan inte-

resantes como el aceite, los plomos, la seda y otros.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALENCIA.—Leemos en un periódico de Valencia:

«Desconsoladoras son las noticias que tenemos del estado de las cosechas de seda en nuestros pueblos de la ribera. En Alcira, Carcajente, Manuel y Játiva, cuatro de los principales puntos productores, se han perdido muchas cosechas por completo, sirviendo solo los gusanos para abono de las tierras. Después de la inundacion, la pérdida de la cosecha de la seda no deja de ser una ganga para los pobres labradores. Solo falta que se pierda tambien la del arroz, para que nuestra provincia, tan cacareada por lo rica y floreciente, venga á formar por completo un cuadro de hambre.»

CÁDIZ.—Para hacer la prueba de varias planchas de blindage en Cádiz, se pidieron cuatro cañones franceses al arsenal de Tolon. Dos de ellos, cargados con pólvora española, han reventado al primer disparo: los otros dos fueron devueltos á Tolon, y haciéndose allí pruebas con ellos cargándolos con mayor cantidad de pólvora francesa, han reventado tambien, el uno á los ocho y el otro á los treinta y seis disparos. En Cádiz se van á seguir haciendo las pruebas de las planchas de blindage con pólvora y cañones españoles.

CORUÑA.—Por la direccion general de obras públicas se ha señalado el día 9 de junio próximo para la adjudicacion en pública subasta de las obras de reparacion del puerto de Palmeira, bajo el tipo de 122,440 reales 50 céntimos á que asciende el presupuesto aprobado.

SEVILLA.—Escriben de Sevilla que en el terrible incendio ocurrido en la noche del último domingo en un establecimiento de comercio de la calle de Francos de aquella capital, fueron presa de las llamas varios billetes de Banco por valor de treinta mil reales. Los géneros del establecimiento incendiado estaban asegurados en la cantidad de cuarenta mil duros.

CATALUÑA.—Noticioso el subcabo de mozos de la escuadra de San Martin de Maldá de que trataban algunos malhechores de robar la casa llamada de Soler, término de Basella, y no teniendo á la sazón á sus órdenes mas que dos subordinados suyos, pidió con la premura que el caso requería refuerzos el subcabo de Guisona. Facilitado el reclamado auxilio, lograron penetrar sin difundir alarma los mozos de la escuadra de ambos destacamentos y esconderse en la casa amenazada. El

día 8 se presentaron unos forasteros que se titulaban negociantes, solicitando hospedaje á fin de continuar su marcha á la mañana siguiente; pero hé aquí que cuando estaban cenando juntos con algunos miembros de la familia, creyendo probablemente que toda estaba reunida, se despojaron de su aparente carácter inofensivo, diciendo que á lo que habian ido allá era á intimarles que sacasen cuanto dinero habia en la casa, bajo las amenazas de costumbre. En esto presentaron los mozos de la escuadra en el mismo aposento; cogidos de sorpresa á su vez los forasteros y dispuestos empero á no dejarse prender, trabóse una lucha en la que quedaron muertos los desconocidos individuos, en número de cuatro, logrando escapar á la persecucion de los mozos otros tres compañeros de aquellos, que se quedaron fuera guardando las avenidas.

CORREO ESTRANJERO.

INGLATERRA.—El cónsul de España en Cardiff ha participado al ministerio de Estado que un violento incendio ha destruido por completo un almacén dependiente del ferro-carril de Khysuney, inmediato á los docks de este puerto, el cual contenia esclusivamente esparto en cantidad de 3,800 toneladas, siendo procedente de España su mayor parte, calculándose la pérdida en más de tres millones de reales.

Esta noticia es de suma importancia para los cosecheros de espartos españoles, y mucho mas teniendo en cuenta que nuestro esparto es el que mas se aprecia en Inglaterra, donde se emplea con ventaja para la fabricacion de papel.

ROMA.—Dice *L'Opinion Nationale* que el Papa ha nombrado una comision, compuesta de los prelados Morra, Berardi, Pacifici y Franchi, con objeto de que redacte un proyecto de arreglo eclesiástico que concilie las exigencias de la corte de Roma, con las leyes y la constitucion del reino de Italia.

—Las negociaciones entre Roma y Méjico no adelantaban, no habiendo sido admitidas aun las bases propuestas.

PORTUGAL.—La situacion del gobierno portugués es verdaderamente apurada por falta de recursos.

En tal situacion, ha acudido á las Cámaras pidiendo una autorizacion para cobrar los presupuestos del año económico próximo, y aplicarlos á las necesidades mas apremiantes. Con este motivo, suplica y á la vez amenaza á los diputados con la dictadura si no aprueban la autorizacion que pide.

— 747 —

—¿De veras?

—Si la condesa lo sabe todo, es porque Nana se lo ha dicho.

—¿Ahí!

—Y diez minutos antes que fuérais á casa de Nana.

—¿Y bien?

—La condesa ha ido allí, se ha ocultado, y lo ha oído todo.

Los pocos pelos que la cabeza del baron conservaba aun, se erizaron al oír estas últimas palabras.

—Mirad, concluyó el doctor, apuesto á que está allí todavía.

En el momento en que el doctor hablaba así, el cupé llegaba á la calle Saint-Lazare, frente á las ventanas de Nana.

El doctor tiró del cordon de seda, y el cupé se detuvo.

—Esperemos un momento, dijo el doctor. Cinco minutos despues, el baron de Fenouil y el doctor rojo, ocultos tras las ventanillas del cupé, vieron salir á una mujer de casa de Nana, tomar la acera con ese paso precipitado que las mujeres de mundo, poco acostumbradas á salir solas, tienen en la calle.

El baron de Fenouil reconoció á la condesa de Haute-Futaie.

Un instante despues salió tambien Nana. Pero el carruaje de Nana esperaba á la puerta.

— 750 —

¡Cosa estraña! uno de esos recuerdos lejanos, y sin embargo, llenos de amargura, se agolpó á su imaginacion.

—Dios mío! se dijo, Máximo va á ser feliz... se casará con la que ama... y yo, yo que he contribuido á su dicha... no lo soy... Y aquel á quien he amado tanto... á quien amo aun... le he perdido para siempre...

Nana continuaba amando al hombre sin corazón, al hombre sin fé ni ley que la habia despreciado.

Por mucho que habia querido aturdirse, abandonarse á sí misma, y arrojarse en ese mundo infernal de placeres donde existen mezclados los bolsistas, los hijos de familia y las mujeres perdidas, la pobre Nana continuaba amando.

Dotada de una naturaleza delicada y escogida, la pecadora olvidaba su dolor cuando se consagraba á alguno.

Mientras habia luchado por Máximo, mientras el triunfo habia sido incierto para ella, olvidaba sus propios sufrimientos.

Pero una vez conseguido, una vez obtenido el triunfo, salvado el amor de Máximo, Nana pensaba en sí...

Y entonces se acordó...

En algunos minutos pasaron por delante de Nana tres años de su existencia, como uno de esos panoramas espléndidos y llenos de exactitud que

— 751 —

la deslumbradora mirada contempla á través de un kaleidoscopio.

Volvió á verse primero en Roca Negra, servidora humilde, hija del pueblo, pero llevando alta la frente, porque era honrada aun.

Despues cambió la escena.

Entonces se volvió á hallar en un lindísimo departamento de París, adornado con lujo.

Estaba vestida de seda; llevaba mangas guardadas de encajes; se sentaba con la negligencia de una duquesa en un cómodo canapé.

A sus pies estaba un hombre, besándole las manos, y prodigándole los nombres mas dulces.

Este hombre ostentaba en el mundo un nombre ilustre, era admirado, envidiado. Rehusaba el amor de mas de una gran señora, y estaba á sus pies.

Y entonces Nana cerraba los ojos y no queria ver nada. Este sueño duró algunos minutos.

De pronto se incorporó Nana; una activa sonrisa apareció en sus labios.

—¡Ah! ¡estoy loca!... dijo.

Y despues de un nuevo movimiento de contemplacion y de silencio, añadió:

—En verdad que ya hace mucho tiempo que he tomado la costumbre de torturar mi corazón; ya debiera estar endurecido...

Y Nana se levantó del sitio en que estaba sentada, pasó á su dormitorio, se puso su chal y su sombrero, tomó sus guantes y salió.

ESTADOS-UNIDOS.—La rendición de Johnston parece que deba ser el último acto de la resistencia militar del Sur, habiendo depuesto las armas los dos ejércitos que le quedaban. Puede considerarse, por lo tanto, como vencida la causa confederada. Dicese que mister Jefferson Davis se ha refugiado en la Carolina del Sur, y cartas particulares de Nueva-York pretenden que se ha retirado hacia Méjico.

—Cartas de Nueva-York aseguran que el haber cogido al asesino de Lincoln, débese principalmente á que durante su huida cayó del caballo, rompiéndose una pierna. No es cierto que muriese fusilado, sino que murió defendiéndose de sus perseguidores.

PRUSIA.—El gobierno prusiano ha resuelto reducir el ejército que tiene en los ducados del Elba. Considerase este paso no como una concesión al gobierno austriaco, sino como una necesidad impuesta por razón de economía.

Prusia tiene en los ducados 13,000 infantes y 1,500 caballos. El cuerpo austriaco se compone de 6,000 hombres y 400 caballos.

—Se da como seguro que el conde de Mensdorff se ocupa formalmente en el último despacho que ha dirigido al gabinete prusiano de las compensaciones que se han de dar al Austria por las adquisiciones de Prusia en los Ducados.

Austria reclama justamente una indemnización por los derechos de co-posesion que le fueron reconocidos en el tratado de paz con Dinamarca. M. de Bismark ha contestado de una manera evasiva á dicho despacho. Las cartas de Berlin dicen que Prusia está dispuesta á acordar indemnizaciones financieras, pero no territoriales.

ARGELIA.—El emperador de los franceses ha anunciado que se están formando grandes sociedades industriales y mercantiles para explotar los numerosos elementos de riqueza que hay en Argelia, á fin de poner grandes capitales á la disposición de los colonos, y activar, en fin, la colonización. Asegúrase que entre estas grandes compañías hay una que secundada por la poderosa sociedad de las mensajerías imperiales, emprenderá particularmente en grande escala el cultivo del algodón y del tabaco.

—Hemos dado antes de ahora el resumen telegráfico de la proclama del Emperador Napoleón á la población árabe. A continuación la trasladamos íntegra.

Proclama del Emperador Napoleon.

«Cuando hace treinta y cinco años Francia asentó el pié sobre el suelo africano, no vino á destruir la nacionalidad de un pueblo, sino por el contrario, á emancipar á ese pueblo de una opresión secular. Ha reemplazado la dominación turca con un gobierno mas dulce, mas justo, mas ilustrado.

«Sin embargo, durante los primeros años, impacientes contra toda supremacía extranjera, habeis combatido á vuestros libertadores. Lejos de mí el pensamiento de reprochároslo como un crimen: Honro, por el contrario, el sentimiento de dignidad guerrera que os ha impulsado, antes de someteros, á invocar con las armas el juicio de Dios. Pero Dios ha fallado. Reconoced los decretos

de la Providencia que en sus designios misteriosos nos conduce frecuentemente al bien, defraudando nuestras esperanzas y nuestros esfuerzos.

«Como vosotros, nuestros antecesores hace veinte siglos resistieron con valor una invasion extranjera, y sin embargo, desde su derrota comienza su regeneracion. Los galos vencidos se asimilaron á los romanos vencedores, y de la union forzada entre las virtudes contrarias de dos civilizaciones opuestas, nació, andando el tiempo, esta nacionalidad francesa que á su vez ha propagado sus ideas por el mundo entero. ¿Quién sabe si llegará un dia en que la raza árabe regenerada y confundida con la raza francesa, recobre una poderosa individualidad semejante á la que durante algunos siglos la hizo señora de las costas meridionales del Mediterráneo?

«Aceptad, pues, los hechos cumplidos. Vuestro profeta ha dicho: Dios dá el poder á quien quiere. Pues bien; ese poder que yo he recibido de él quiero ejercerlo en vuestro interés, y para vuestro bien. Conoceis mis intenciones; he asegurado irrevocablemente en vuestras manos la propiedad de las tierras que ocupais; he honrado á vuestros jefes; he respetado vuestra religion; quiero aumentar vuestro bienestar, haceros tomar cada vez mayor parte tanto en la administracion de vuestro país, como en los beneficios de la civilizacion, pero con la condicion de que respetareis á los que representan mi autoridad. Decid á vuestros hermanos extraviados que será fatal para ellos el intentar nuevas insurrecciones. Dos millones de árabes no pueden resistir á cuarenta millones de franceses. La lucha de uno contra veinte es insensata! Además, me habeis prestado juramento, y tanto vuestra conciencia como vuestro libro sagrado, os obligan á cumplir religiosamente vuestros compromisos. (Cap. IX del Arrepentimiento, verso 4.)

«Doy gracias á la inmensa mayoría de vosotros, cuya fidelidad no ha sido quebrantada por los pérfidos consejos del fanatismo y de la ignorancia. Habeis comprendido que siendo vuestro soberano soy tambien vuestro protector. Todos los que viven bajo nuestras leyes tienen igual derecho á mi solicitud. Grandes recuerdos y poderosos intereses os unen ya á la madre patria. Desde hace diez años habeis participado de la gloria de nuestras armas, y vuestros hijos han combatido dignamente al lado de los nuestros en Crimea, en Italia, en China, en Méjico. Los lazos formados sobre el campo de batalla son indisolubles, y habeis aprendido á conocer lo que valemos como amigos ó como enemigos. Tened, pues, confianza en vuestros destinos, pues que están unidos á los de Francia, y reconocido con el Koran que aquel á quien Dios dirige es bien dirigido. (Capítulo VII, El Araf, versículo 177.)

Argel 5 de mayo de 1865.—Napoleon.»

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Lisboa 12.—El gobierno ha perdido la votacion en la Cámara de los diputados por 98 votos contra 45. En su consecuencia ha disuelto la Cámara.

Se han decretado para el 3 de Junio próximo las nuevas elecciones para diputados á Cortes.

Paris 13.—El *Moniteur* publica un decreto firmado por la emperatriz Eugenia, promulgando los tratados de comercio y de navegacion ajustados entre Francia y Prusia.

El periódico el *Memorial diplomático* dice que existe en Roma la conviccion de que tendrán por fin buen éxito las negociaciones entabladas por el comendador Vegezzi, y que en vista de este resultado se habla ya de la próxima convocacion del consistorio, en el que serán proclamados los nuevos obispos italianos.

Paris 12.—Florenca 12.—El rey Víctor Manuel y el general Lamarmora acaban de llegar á esta capital.

Turin 11.—En un informe presentado al Senado italiano se concluye pidiendo la adopcion del proyecto de ley sobre venta de los ferro-carriles del Estado.

Paris 13.—Argel 11.—El emperador parte esta mañana para Medeah. Visitará de paso á Blidah. Su salud es perfecta.

Saint Nazaire 12.—Acaba de llegar á este puerto el vapor-correo *Florida*, con noticias que alcanzan al 14 de abril. Las que se refieren á Méjico son satisfactorias. Progresá en este imperio la obra de pacificacion. Reina la confianza y el bienestar en el espíritu público de la capital y en la mayor parte de las poblaciones. En el comercio se nota gran animacion y movimiento mercantil.

El diario oficial de Méjico del 10 de abril publica el estatuto provisional del imperio mejicano.

Viena 12.—Parece que no tiene fundamento, segun los órganos semi-oficiales, la noticia de que el gabinete austriaco habia pedido á Prusia nuevas garantías como compensacion de su concurso.

Turin 12.—El periódico *Gli Alpi* asegura que aun no se ha resuelto nada definitivo sobre el dia en que volverá á Roma el comendador Vegezzi, y que no se sabe tampoco la determinacion tomada por la corte romana.

Méjico 10 de abril.—La pacificacion adelanta notablemente en las provincias de Oajaca y de Jalisco.

Las noticias de las demás provincias son satisfactorias.

Londres 12.—Se calcula en 700,000 el número de personas que han asistido con silencio y el mayor orden en Nueva-York á los funerales de Lincoln.

La manifestacion ha sido imponente.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 15 DE MAYO.

Hace bastante tiempo que algunos asuntos de interés moral y material nos ha impedido continuar hablando de la enseñanza. En nuestros artículos anteriores hemos tratado estensamente de los métodos que deben ponerse en práctica para enseñar y

aprender, indicando de paso las reglas conducentes á fin de que pueda conseguirse en la materia los fines mas á petecidos y satisfactorios. Hecha esta advertencia, vamos á proseguir hoy nuestra interrumpida tarea con el mejor deseo de que de algo sirvan las indicaciones que hagamos.

En corto número son los hombres dotados del talento de invencion, pero aun los mas estraños á él, una vez estudiados los rudimentos de una ciencia y en disposicion de emprender tareas mas serias y profundas, no deben entregarse y suscribirse servilmente á la opinion de sus maestros sin que les sea dado formar la suya particular en oposicion de aquella, no; en la carrera de la ciencia puede siempre el hombre hacer toda clase de observaciones con libertad omnimoda, en la inteligencia de que el *magister dixit* de los antiguos tiempos es hoy una ridícula preocupacion solo apreciada por la oscuridad y la intolerancia.

En este siglo de grandes acontecimientos científicos se blasona con exajerada presuncion de una independencía absoluta en el terreno de la ciencia. Nada, sin embargo, mas inexacto. Hemos dicho que son muy pocos los hombres que poseen el don de un talento privilegiado; así que estos, divididos entre sí y formando en primera linea, digámoslo así, al frente de la humanidad, la arrastran en pos de sus escuelas y doctrinas, sojuzgada indudablemente por el dominio que ejerce siempre sobre el débil el empeño del mas fuerte. Y no puede ser otra cosa. El hombre vulgar que se considera inepto para dirigirse por sí mismo, que desde luego concede una superioridad grande sobre él al que es mas sabio, busca un apoyo naturalmente en los conocimientos de aquel que le aventaja y á quien admira. Esto es muy lógico. Pero de aquí no debe deducirse que en general hemos de marchar encadenados á las ideas de esos talentos superiores, sin que nos detengamos un momento á considerar sobre ellas. La reflexion es la base del convencimiento, y el hombre antes de afiliarse á una doctrina, es preciso que la conozca y comprenda, si no trata de buscarse remordimientos tardíos. Bueno que siga la enseña del que reconoce por superior á él; de esto no debe desdenarse, porque sería tan vanidoso como ridículo; pero en manera alguna puede favorecerle ni convenirle caminar á ciegas y como un autómata detrás de un semejan-

Su carruaje la esperaba en la calle: subió á él y dijo al cochero:—

—¡A Passy! ¡a mi casa!

Durante el trayecto, procuró Nana pensar en Máximo; quiso hacer un cuadro de su dicha futura; intentó persuadirse de que asistía á su casamiento oculta tras un pilar de Santo Tomás de Aquino ó de San Felipe de Roule.

Pero el recuerdo del conde de Morangis se empeñó en perseguirla; la imagen del conde pasó por su cerebro... su nombre asomó á sus labios...

Sin embargo, Nana ignoraba qué habia sido del conde.

Primero lo habia llorado como muerto.

Después le habia vuelto á ver bajo la piel amarilla de sir Jorge Trenck.

Ya se sabe lo que habia pasado.

En fin, no habia oido hablar de él.

¿Estaba muerto, ó vivo? Lo ignoraba; pero continuaba amándole...

—Es estraño, se dijo; nunca he dejado de amarle; pero hay horas en que casi le olvido. ¿Por qué será, que hoy le tengo tan presente en mi memoria?

Durante el trayecto de París á Passy, Nana se hizo esta pregunta; pero no pudo resolverla.

En fin, el cupé se detuvo delante de la verja, y Nana entró en su casa.

La jóven encargó á Tom que estuviese pronto para volver á partir una hora después.

—Hasta que vuelva un amigo mio, que tambien se interesa por vos.

—¿Y... ese amigo?...

El doctor no respondió, pero pasó á una pieza inmediata, y el barón de Fenouil oyó algunas palabras ahogadas y una voz estraña, después el ruido de un carruaje, y dedujo de esto que la persona con quien el doctor acababa de conferenciar habia partido.

Entonces volvió el doctor.

—Nada se ha perdido, dijo, y os salvaremos, barón.

—¡Ah! ¿Lo creéis así?

—La condesa será marquesa de Guesclin.

El barón se estremeció de esperanza.

—Y la vizcondesa de Vertupré-Santeuil tomará los doscientos mil francos de prima matrimonial.

—Pero, concluyó el doctor, para eso necesitamos deshacernos de Nana, y la cosa es ménos fácil de lo que supone mi amigo sir Jorge Trenck.

Como se vé, el *Correo del Havre* se habia equivocado.

Sir Jorge Trenck no habia muerto.

XXI.

Después de la partida de la condesa de Haute-Futaie, Nana permaneció un momento silenciosa, inmóvil, y como recogida en sí misma.

Nana subió á él, y dijo á su cochero:—

—A mi casa, á Passy.

El doctor lo oyó.

—Vamos, dijo á media voz, tenemos tiempo.

Y cuando el cupé de Nana se hubo alejado, gritó á su cochero:

—Calle Blanche.

El barón no sabia ya si estaba muerto ó vivo, si soñaba ó estaba despierto...

Nana le vendia, no podia ya dudarlo...

Pero ¿por qué queria servirle el doctor?

Esto era para él tambien un enigma.

Mientras buscaba la solucion de este enigma indescifrable, llegaron á la calle Blanche, á la puerta de la casa en que el año anterior habia vivido sir Jorge Trenck.

El doctor llevó á Fenouil al piso bajo, y le hizo entrar en su gabinete de trabajo.

El doctor tenia dos domicilios conocidos: para unos vivia en el boulevard, para otros en la fonda del Luxemburgo.

Pero su verdadero cuartel general estaba situado en la calle Blanche, y el barón de Fenouil se vio instalado por él en el gabinete en que miss Sarah habia hecho robar en otro tiempo el precioso remedio que debia despojar á sir Jorge Trenck de su tez amarilla.

—Mi querido barón, le dijo, vais á quedaros aquí.

—¿Por mucho tiempo? preguntó el barón.

te suyo á quien no entiende cuando le habla ni acierta á comprender cuando escribe. Hé aquí, pues, el término medio que nos debe servir de norma para proceder derechamente. De otro modo ó incurriríamos en el desatino necio de creernos como autoridades científicas dando lugar á la burla y al sarcasmo, ó nos humillaremos vergonzosamente hasta el extremo de agruparnos alrededor de un hombre solo porque nos seducen sus ideas sin alcanzarlas nuestra razon. Los límites de la seccion editorial nos impiden continuar hoy esponiendo nuestros sencillos y francos razonamientos; pero no olvidaremos este asunto en lo sucesivo, porque le consideramos de suma importancia.

Es achaque indispensable de toda medida poco meditada la inmediata inobservancia de ella, ya porque de hecho se hace impracticable, ya porque al momento nacen reclamaciones parciales que hacen necesaria su modificacion en algunas localidades. Tras de estas reclamaciones vienen otras, y se acaba frecuentemente por una cosa bien original por cierto, esto es, por ser mas numerosos los casos de escepcion que los comprendidos en la regla general. Este resultado depende por punto general de lo poco que suelen meditar, como decimos al principiar estas líneas, las consecuencias de medidas anti-económicas, en alto grado embarazosas y perjudiciales para el comercio de buena fé. Casi todas las disposiciones que emanan de los centros directivos se fundan en ese fatal sistema de suspicaz recelo, que obliga á la adopcion de trabas mas dañosas todavía que el mismo mal que se trata de evitar. Y hé aquí por qué acaece con demasiada frecuencia que de semejante lucha venga la ineficacia, el incumplimiento de las citadas disposiciones.

Recientemente, y siempre guiándose por ese espíritu de recelosa preocupacion, apareció la circular prescribiendo que se justificase la procedencia de cereales que se exportaran en los puertos habilitados con certificaciones dadas por los cosecheros y visadas por los respectivos alcaldes, con otras trabas igualmente embarazosas, que por su lentitud y dificultades perjudican notoriamente al comercio, haciéndole casi imposible en el ramo que, al parecer, se desea proteger con medidas de esta clase.

Pues bien, á la raiz misma de esa disposicion ha habido necesidad de modificarla radicalmente, á virtud de reclamacion del comercio de Alicante, estimada en los términos que verán nuestros lectores en la siguiente resolucion adoptada por la Direccion general de impuestos indirectos, que dice así:

Hállandose esa localidad en distintas condiciones que los demás puertos del litoral respecto al comercio de cereales, toda vez que, segun manifiesta V. S. en su atenta comunicacion de 1.º del corriente, los que se esportan por cabotaje se reciben en comision y proceden del interior del reino, lo cual no dá motivo para sospechar que su introduccion haya podido ser fraudulenta, esta direccion general ha tenido por conveniente resolver que la certificacion á que alude la circular de este centro directivo de 1.º del corriente exigible en esa aduana para el embarque de cereales, se sustituya en lo sucesivo con otra certificacion de la empresa del ferro-carril, en que se acredite que aquellos se han conducido por la mencionada linea como procedentes del interior de la Peninsula.

Las razones alegadas para la escepcion que reclamó el comercio de Alicante pueden ser invocadas por todos ó casi todos los demás puertos habilitados, y en especial aquellos que se hallan en idénticas condiciones, teniendo establecidas comunicaciones por ferro-carril con los centros productores del interior. De consiguiente, esa que

parece una escepcion deberá aplicarse, y se aplicará desde el momento en que se reclame, á todos esos puertos, y vendrá á resultar lo que antes decíamos, á saber: que la ley será la escepcion, y la escepcion la ley. Siempre trocados los papeles; siempre insubsistencia é inseguridad, vacilaciones y contrasentidos. Y todo, ¿por qué? Por no resolverse á entrar en las vias de una radical reforma en sentido liberal, y por el prurito de reglamentarismo que predomina en todos los ramos de nuestra administracion. Corolario: el atraso permanente, la desconfianza de los capitales, y la paralización de todas las industrias que viven y crecen solo bajo el suave ambiente de una racional y justa libertad económica. Y no decimos mas por hoy, aunque el asunto se presta á largas y serias consideraciones.

VARIEDADES.

Croquis parisienses.

USTED DISPENSE.

Una de las cosas que mas llaman la atencion del extranjero que llega á París, es la multitud de omnibus que surcan sus calles en todos sentidos.

A noventa millones ascendió el año último el número de viajeros que trasportaron estos pesados vehiculos, tanto en el interior de la capital como en los pueblos de las inmediaciones. Esta cifra basta por sí sola para dar una idea de los pingües beneficios que realiza la Compañia general que hoy tiene el monopolio de los citados carruajes.

Verdad es que el capital empleado en la explotacion es inmenso:—la compañía, sin contar el material de las oficinas, cuerdas y cocheras, ni los considerables acopios de granos, forrajes, arcos y artículos de fabricacion, como hierro, maderas y paños para forros, tiene cerca de mil coches, entre los de reserva y los que se hallan en activo servicio, y sobre unos diez mil vigorosos caballos normandos, cuyo valor asciende á mas de treinta millones de francos.

Los empresarios de la primera linea de omnibus que se estableció en París tuvieron que presentarse en quiebra á los seis meses:—la levita de Sedan y la manteleta de blondas se resistian á codearse con la blusa azul del artesano y el humilde fichú de la griseta.

Hoy, los omnibus justifican su nombre, y en su interior, lo mismo que en su imperial, se hallan confundidas todas las clases. La crujiente seda del vestido de la bourgeoisie y de la lorette se rozan con el tablier de la criada que va al mercado, provista de su canastillo, y con la modesta jupe de la obrera que se dirige al taller; la roseta de la Legion de honor, asomada al ojal de alguna aristocrática jaquette, cuyo corte elegante denuncia la tija de Dusanjoy, entabla un diálogo con la amarilla placa de algun commissionnaire, á quien la sobra de años y la falta de vigor en las piernas obligan á tomar el omnibus; el comerciante, el artista, el industrial, el ratero á caza de bolsillos, el agente de la policia secreta que sigue la pista á algun malhechor, el flaneur que se cansa de mirar vidrieras, el Tenorio de profesion que busca aventuras galantes, la actriz que vuelve del ensayo, la gran señora que sale de trapillo á socorrer la miseria que se esconde en las boardillas, todos recurren á los económicos faetones de la Compañia general, todos se someten á la inflexible ley del número de orden, todos tienen derecho á la misma correspondencia por parte de los empleados, y una vez dentro del omnibus, desaparecen las preeminencias, los títulos y las gerarquias:—todos son iguales ante el nivelador rasero de los seis sueldos.

El golpe de timbre con que anuncia el conductor la entrada de un nuevo turista es una voz elocuente que dice al recién entrado:

—Monsieur ó Madame: los títulos, los honores y la vanidad, á que usted pueda tener derecho, quedan provisionalmente en el estribo, para que usted los recoja á la salida; mientras tanto, no eche usted en olvido que no es sino un paquete humano, envuelto con más ó menos elegancia, cuyo transporte vale treinta céntimos en el interior y quince en la imperial... ¡Votre place, s'il vous plait!...

Las líneas de omnibus, en número de treinta y siete, están marcadas con letras, y se cruzan unas con otras en infinitos puntos: el conocimiento exacto de los barrios que atraviesan y, por consiguiente, de la línea que hay que tomar para dirigirse á tal ó cual sitio, es un galimatias que no conoce sino el que ha vivido muchos años en París. Pagando el máximo del precio, esto es, seis sueldos, el viajero tiene derecho á un billete, llamado correspondencia, con el cual puede cambiar de carruaje, una sola vez, en la estacion intermedia que mejor le acomode. Gracias á esta ventaja, se pasea uno durante un par de horas sin pagar nuevo asiento.

El interior de un omnibus es el mejor observatorio para un pintor de costumbres:—en esa nueva torre de Babel, donde se confunden todas las clases y á veces todas las lenguas, ocurren á cada paso escenas altamente cómicas, se ven tipos imposibles como dicen aquí, y se oyen diálogos que velen un Perú.

Cuando entra uno de esos infelices monstruos de obesidad, ¡qué mueca tan espresiva hacen las caras vecinas al asiento vacío! ¡qué lluvia de pullas cae sobre el rollizo intruso!

—Pobres caballos!—dice uno—¡ya les cayó que hacer!
—Caballero,—esclama otro dirigiéndose á su adláter,—¡vá V. al Jardin de Plantas?
—No, señor, voy á Vaugirard.
—Pero, ¿ha estado usted alguna vez?
—¿Dónde? en el Jardin de Plantas?
—Sí, señor.
—¿Muchísimas!
—Y ha visto usted al hipopótamo?
—He visto tantos!
—Pues yo iba á verle...

—Y ya no va usted?
—No señor, me vuelvo; ¡en ai assez!
La victima alarga un franco al conductor.
—Un asiento?—pregunta este.
—¡Dios!—grita una voz desde el fondo del carruaje.
—Uno solo!—clama el interesado—¿quién le mete á usted en camisa de once varas?
—Dispense usted, créi que se pagaba al peso.
Pues ¿y cuando entra una aldeana con algun cesto de mayor calibre?
—Eh! la mère!—le dice un gracioso—¿habia mucha gente?
—¿Dónde?
—En la ejecucion.
—Y yo qué sé!
—¿Cómo! no viene usted de allá?
—No, señor, vengo de vender huevos y me voy á Suresnes.
—Dispense usted, señora, créi que ese canasto era el de la guillotina. ¡Se parece tanto en la forma!...
En ómnibus, el egoísmo, virtud negativa que poseen en alto grado los nietos de S. Luis, es el regulador de todas las acciones; los viajeros se acomodan lo mejor que pueden, sin importárseles un rábano de lo que diga el vecino. Si el descaro se sienta junto á la tolerancia, esta hace el papel de victima y aquel el de verdugo, y se establece la ficticia armonia que reina entre opresores y oprimidos; pero si la casualidad reúne en dos asientos inmediatos á dos caracteres vidriosos, el choque es entonces infalible.
—Señora, cuando se viaja en ómnibus no se trae una crinolina tan escandalosa; haga usted el favor de aplastarla un poco, porque no puedo mover los brazos.
—Traigo la crinolina de la dimension que me parece; encoja usted los codos, que no está usted en su casa.
—Caballero, creo que se equivoca usted de piel dice una jamona á un lovelace que alargaba amorosamente el suyo hácia el de una costurera.
—Es verdad, señora, me he equivocado.—responde el conquistador, sin desconcertarse por este jarro de agua—crei que la compañía habia puesto taburetes bajo las banquetas.
Durante el último invierno, ocurrió una especie de motin en uno de los omnibus de la linea H cuyo itinerario empieza en la Avenida de Clichy y concluye en el teatro del Odeon. En la estacion de partida entró un campesino con un cesto, que puso debajo de la banqueta, y acto continuo se echó á dormir como un bienaventurado. El día estaba lluvioso, y el carruaje se llenó de viajeros antes de llegar á la antigua Barriere Blanche. Todo marchó perfectamente hasta la calle de Richelieu. Frente á la Bolsa, una señora que iba de gran toilette al museo del Louvre, empieza á ponerse pálida y á dar brinco en el asiento.
—¿Qué es eso, señora? dice un viajero—¿se siente usted mal?
—No, señor, gracias....
—No, usted tiene algo, está usted descolorida!
—Sí, creo que tengo algo... algo que... ¡ay!
—¿Quiere usted que mandemos parar? quiere usted apearse?
—No, me siento bien, pero yo... ¡yo tengo aquí algo!
—¿Dónde?
—No puedo decirlo!
—Vamos, señora, con franqueza.
Los viajeros miran á la lujosa dama, para asegurarse de que no se halla en vísperas de dar á luz algun monigote, cosa que mas de una vez ha sucedido en pleno omnibus, y entonces notan que la infeliz oprime convulsivamente con sus manos una de sus rodillas, como si tratara de oponer una barrera á la atrevida ascension de algun misterioso é invisible intruso.
Las mujeres, que se hallaban en mayoría, recogieron las faldas y lanzaron un grito de terror, creyendo que alguna horrible alimaña se habia introducido furtivamente en el carruaje.
Pero, casi al mismo tiempo, resonó un coro de carcajadas que hizo retemblar los cristales de las ventanillas.
Al ruido se despertó el campesino que dormia á pierna suelta.
—Sacrebien!—esclamó pegando un salto en el asiento—¡voilà toute ma marchandise envolée! (1)
Y se puso á recoger un regimiento de caracoles que, con cada cuerno al aire que metia miedo, se paseaban tranquilamente por los gabañes, los sombreros y los abrigos de los turistas.
El infeliz salió vivo por milagro de entre las garras de las mujeres.
Cuando el omnibus llegó á la plaza del Palais Royal, habia señora que llevaba encima toda una caracolada.
Para completar estos lijeros apuntes, referiré una escena que presencié hace pocos dias en los omnibus del ferro-carril americano de París ó Versailles, al acompañar á un amigo para que visitase la fabrica imperial de porcelana de Sevres.
(Se concluirá.)

GACETILLAS.

Teatro.—Esta noche se presentará por primera vez en el de esta ciudad, la primera triple señorita Toda, en las piezas Una vieja y Marina. Suponemos que al darnos esta última zarzuela la empresa, será por no haber podido arreglar de otra manera el trabajo para la salida de la señorita Toda, pues la tal Marina marea de puro vieja y conocida.
Añoche se pusieron en escena Entre mi mujer y el negro y En las astas del toro! En ambas tomó parte la señora Terrer que hizo perfectamente el papel de miss Fanny.
Esperamos que se irá animando el teatro mas de lo que está hoy, con los nuevos refuerzos adquiridos por la compañía de zarzuela.

Mas holgura.—Ha desaparecido la valla que ha interceptado una de las aceras de la plaza de la Constitucion mientras ha estado en construcion la casa del señor Piñal, que tanto hermosa hoy aquel sitio, digno por lo céntrico y concurrido del aspecto que va adquiriendo poco á poco. Dicese, y de qué tal sucediera nos alegrariamos, que en la nueva casa se va á establecer un café.

Escándalo sobre escándalo.—Acabamos de recibir una carta de un suscriptor de Valle de Cabuérniga, en la que dice que cesamos de enviarle LA ABEJA porque desde que á nuestro periódico está suscrito, solo ha recibido UN NÚMERO CADA SEMANA.

Reclamaciones semejantes estamos recibiendo todos los dias de algunos pueblos de Trasmiera y del Valle de Piélagos. ¿Quiéren decírnos, una vez siquiera, los señores empleados de correos si están dispuestos á no burlarse mas de los intereses de las empresas periodísticas, tan sagrados como los que mas, y á atender, por su propio decoro al menos, á las reclamaciones que un día y otro dia venimos haciéndonos? Nosotros comprendemos que se retrasen algunos números en las administraciones subalternas de la provincia, pero que se extravíen, que no lleguen, tarde ó temprano, á manos de los suscritores á quienes van dirigidos, pasa ya de lo tolerable y solo merece una calificacion que por hoy no estampamos aquí, esperando que antes de ponernos en la necesidad de escribirla, el señor Administrador de Santander se apresurará á hacer comprender á sus subalternos de la provincia cuáles son sus deberes para con el público, de quien se vienen burlando con abusos como el que dejamos denunciado, que por cierto nos están costando tiempo há mucha paciencia y no poco dinero.

Nuevos socios.—Han ingresado como tales en el Ateneo científico literario y artístico, los señores D. Victoriano Merino, D. Antonio Mosquera, D. Pablo Gutierrez, D. Francisco Nin, D. Francisco Rojo Gandia, D. Juan Compostizo, Mr. J. Chardreux y D. José María Gayé.

Muy bien pensado.—Segun vemos en algunos diarios de la corte, la Academia Española va á publicar una edicion de clásicos españoles en tomos pequeños ilustrados con láminas, á fin de hacer populares nuestras mejores obras entre todas las clases de la sociedad. En la coleccion van á ser incluidos algunos libros ascéticos de los que mas se distinguen por la pureza de su lenguaje. Con esta medida, que suponemos se llevará á cabo, y con tal que sean muy baratos estos libros y otros muchos de su género, la Academia puede prometerse desde luego que no perderá el tiempo invertido de ese modo en atacar los estragos que en la moral y en el buen gusto del público está haciendo esa nauseabunda basura que se viene llamando hoy en España literatura popular.

Sin el requisito de la economía, será inútil que la Academia se cante en hacer ediciones ilustradas: al precio que se venden hoy las mas baratas obras buenas españolas no las pueden leer ni los ricos sin grandes sacrificios.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Amberes, de 133 ts., cap. D. T. Zaldunbide, de Amberes con 20 bultos quesos á D. I. Castanedo: 20 id. id. y tejidos á D. J. M. Zorrilla: 33 id. id. á D. C. R. Martinez: 6 id. id. á D. A. G. Solar: 9 id. id. á D. P. F. Regatillo: 2 id. tejidos á los señores Huerta y Redonnet: 4 id. id. á D. J. M. Salas: 2 id. hierro en clavos á D. A. Müller: 1 id. hilo lino á D. G. Gomez: 1 id. id. á D. V. Fernandez: 1 id. papel á la Real Compañia Asturiana: 503 id. tubos laton para el ferro-carril de Isabel II: 2 id. quincalla á D. J. Gurtubay: 27 id. báculos y otros á D. S. Trio: 1 id. vidrios á los señores Huerta y Cabrero. Y resto de carga para Bilbao, para donde se ha despachado.

Vapor Vencedor de Africa, de 240 ts., capitán D. J. Martin, de Barcelona y escalas con 6 bultos papel á la Sra. Viuda de Soriano: 100 idem arroz á D. L. Garcia: 200 id. jabon, 7 id. canela y 300 id. higos y pasas á la orden: 8 id. sombreros de paja á D. M. Arques: 5 id. pinturas á D. J. Martinez: 3 id. con 6,000 napoleones á D. J. M. Aguirre: 68 id. tabaco á D. I. Aguirre. Vinos y otros efectos para varios.

Quechemarin Pepita, de 19 ts., cap. D. R. Garcia, de Bilbao con 2,300 duelas á D. J. F. Sanchez: 3,275 kilos hierro llantado á D. B. Gomez: 840 id. acero á D. J. A. Sarasola.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. don J. Rentería, de Bilbao con 2,000 cueros á D. A. Cabrero, y vinos y otros efectos para varios.

Quechemarin Peña-Castillo, de 34 ts., cap. don A. Munitis, de Pasages con 7,862 barras plomo á la Real Compañia Asturiana.

Lanchon Maria, de 14 ts., cap. D. P. Albóniga, de Castro-Urdiales con 5,640 kilos hierro labrado á la orden.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. J. Madariaga, de Bilbao con 229 sacos harina á los Sres. Hijos de Doriga: 255 kilos hierro en barras á D. C. Jado: tejidos y otros efectos para varios.

Pailebot Elena, de 19 ts., cap. D. J. Bermudez, de Santona en lastre.

Patache Sella, de 19 ts., cap. D. C. Presno, de Bayona con 74,150 duelas á D. B. O. Rosillo.

Bergantin-goleta Alexis Marie, de 79 ts., capitán Mr. Driau de Bayona con 1,331 traviesas roble y 1,000 tablas pino al ferro-carril de Isabel II. Bergantin-goleta Rosita, de 106 ts., cap. D. E. Zaragoza, de Villaviciosa en lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin Manuel, de 148 ts., cap. D. J. Abres, para la Habana con 1,178 barriles mayores y 577 sacos harina.

Quechemarin Celestina, de 19 ts., cap. D. F. Aguilera, para Llanes con azúcar, cacao, aguardiente y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Paris al 19 de julio 5-14 y 4 1/2 por 100 descuento.
Barcelona á pis. al 26 del corriente 1/4 por 100 beneficio.
Málaga á 8 div. 1/8 daño.
Sevilla á 8 div. 1/8 beneficio.
Valladolid á 8 div. 1/4 daño.
Descuento de pagarés 6 por 100 anual.

(1) ¡Toda mi hacienda en fuga!

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.				PRIMERA SECCION.							
	De San- tander.	Entre las esta- ciones.	Clases.	Estaciones.		Tren n.º 1. Correo.		Tren n.º 3. Misto.		Tren n.º 5. Misto.		Tren n.º 8. Correo.		Tren n.º 10. Misto.	
7 896	7 896	4 23	3 1	Santander.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
10 412	2 516	6 4	2 25	Boo.	8 25	8 30	4 32	4 36	10 508	8 893	10 25	7 4	10 508	8 893	
19 956	9 544	10 75	7 50	Guarnizo.	8 35	8 37	4 44	4 46	23 210	4 702	12 75	8 75	11 19	11 25	
27 564	7 608	15 10	12 75	Reñedo.	8 59	9 07	5 03	5 13	30 794	7 584	16 50	11 25	11 40	11 41	
34 247	6 688	18 50	12 75	Torrelavega.	9 28	9 31	5 33	5 37	39 610	8 816	21 25	14 75	12 05	12 08	
39 167	4 920	21 25	14 75	Las Caldas.	9 43	9 48	5 47	5 52	50 019	10 409	27 18	18 75	12 30	12 30	
46 988	7 821	25 17	25 9 50	Los Corrales.	9 59	10 09	6 02	6 07							
49 699	2 711	26 50	18 25	Las Fraguas.	10 28	10 30	6 30	6 34							
52 438	2 739	28 19	25 10 50	Santa Cruz.	10 40	10 42	6 43	6 43							
55 231	2 793	29 75	20 50 11 25	Pontolina.	10 54	10 56	6 54	6 56							
				Barcelona.	11 10	11 10	7 05	7 05							

JOSE SEWILL,
 Fabricante de Cronómetros y Relojes.
 South Castle-Street, 61. (frente a la Aduana.)

LIVERPOOL
DE SS. MM. Y REAL CASA.

Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la MEDALLA DE PREMIO de la gran esposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir a un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de Espana con LA CRUZ DE CARLOS TERCERO. Tiene la honra de poner en conocimiento del publico de Santander, que el depósito de os relojes premiados está en la relojería de D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

Precios y garantias iguales que en la fábrica de Liverpool. Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillaut, calle de Carretas, num. 3, frente al ministerio de la Gobernacion. San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga. Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo. Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang. Barcelona, relojería de los Sres. Girtraux y Fornas. Rambla del Centro. Valencia, relojería de don Pascual Marqués, plaza de Caceros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.

Remate Voluntario. Escribanía de D. F. Pérez. El jueves 18 del corriente, hora de las 11 de la mañana, tendrá lugar en la Escribanía expresada, calle de San Francisco, números 23 y 26, el remate voluntario de una casa de campo, de moderna construcción, compuesta de piso bajo, principal y sotabanco, que tiene 40 pies de fachada por 38 de fondo, con pozo de agua y 38 carros de tierra, huerta y jardín con árboles frutales y de aborno, radicando en el Camino-Real del Alto, y linda al Norte con el camino, por donde tiene entrada, Sur posesión de la viuda de Gazmuri, Nordeste con obra de D. Martín Vial, y Vendabal con la de D. Manuel Cabrero. El precio y condiciones, bajo las cuales se celebrará la subasta, estarán de manifiesto en la Escribanía referida, para el que desee enterarse de ellos. Santander 4 de Mayo de 1865. — Ignacio Perez.

BAÑOS SULFUROSOS DE LA FUENTE SANTA DE LIERGANES. Este acreditado establecimiento tiene abierta su buena casa-hospedería desde 1.º de mayo, con un esmerado y económico servicio que ha enseñado la experiencia. Sus baños empiezan el 1.º de junio, hallándose ya abiertos sus espaciosos salones para los que los soliciten. Interesante Antonio Trujillo, vecino y cosechero de Valdepeñas, dueño del establecimiento de vinos que existe en la plazuela del Principio, casa de los Sres. Hermosa, acaba de recibir una gran partida de vinos blancos y tintos, donde se espandan al pormayor y

menor alifimo precio de 32 rs. cantara ambas clases. 20 11

D. Casimiro Jado ha trasladado su despacho de hierros, tablazon y otros efectos de ferreteria, nombrado La Esbilla, que estaba en la calle de la Rivera num. 11, a la casa de D. Juan Toca, num. 21, en la misma calle, inmediato al almacen de papel de la Sra. Viuda de Soriano. 5a2

Se replica a las personas que aparecen en descubierto con el facultativo D. Manuel Angel del Villar (q. e. g. o.) por las asistencias que les ha prestado, concurren a mi casa habitación, calle Alta, num. 36 principal.

Por encargo de los herederos, Phro. P. Celestino Agelo. 12-9

Traslado. El establecimiento de los Sres. D. Silvestre Fernandez é hijo se ha trasladado a la calle de San Francisco, num. 1.

LA ROSARIO. Se venden AL PORMENOR en la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, num. 10, productos de dicha fábrica, a los precios siguientes: Bugias, libra a 5 reales. Id. en paquetes de 13 onzas a 4 rs. Ceros, libra a 6 rs. Jabon (cuando salga a la venta el estampillado se anunciará el precio). La recomendarion de estos productos se la darán ellos mismos, cuando el publico los conozca. 34

Bugias inglesas. Desde el dia 15 del corriente mayo se venderán en casa de D. Julian Gurtubay, calle del Correo, num. 12, a 4 1/2 reales paquete. 4

LA PENINSULAR. Esta compañía procederá a la venta de tres casas construidas en la ciudad de Santander, calle de Calderon, el dia 21 de mayo, a las 11 de su mañana. La subasta será simultanea en la expresada ciudad, y en esta corte. En el primer punto en las salones del tribunal de comercio, y en Madrid en las oficinas de la direccion, calle Mayor número 18 y 20. El tipo de venta y pliego de condiciones estarán de manifiesto desde este dia en las oficinas de la direccion y en la subdireccion de Santander, calle del Correo, num. 12. Madrid 30 de Abril de 1865. — El Director general, Pascual Madoz. 12

EL LIBRO DE MARIA. CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN, POR D. EDUARDO BUSTILLO. Un elegante volumen en octavo, con cuatro magnificos grabados litograficos, consta de treinta y un cuadros, uno por cada dia del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santisima Virgen. Esta obra, que acaba de publicar-

en Madrid el conocido editor Sr. Gujardo, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez, calle de Becedo, y en la Librería Católica, calle de Ruamayor.

En la tienda debajo del Puente, esquina a la pescadería, se espandan fósforos superiores del número 4, de la fábrica La Santanderina, a 16 1/2 rs. gruesa y 14 cuartos docena. 8-7

En la tienda de la Emperatriz, calle de Alarazanas, se venden fósforos superiores num. 4, de la fábrica La Santanderina, a 16 1/2 rs. gruesa y por docenas a 14 cuartos. 8-7

Sombrerería de Ramon Cacho Rivas. Calle de la Blanca, número 40. En dicho establecimiento se acaba de recibir un variado surtido de sombreros de castor y de paja de última moda, para caballeros y niños, que se espandarán a precios arreglados. 13

En la tienda del Recreo se espandan fósforos superiores del num. 4 de la fábrica La Santanderina, a 16 1/2 reales gruesa y 14 cuartos docena. 8-7

Se necesitan dos médicos-cirujanos para los vapores-correos trasatlánticos. Informarán los señores Pérez y García, en su escritorio, Muelle número 18.

PIANOS. En la calle de Lepanto, número 1,º piso 3,º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 39

Para Barcelona y Marsella, con escalas en San Vicente de la Barquera, Gijon, Rivadeo, Coruña, Carril, Vigo, Cádiz, Málaga, Cartagena, Alicante, Valencia y Tarragona. Saldrá de este puerto del 15 al 17 del corriente mes el rápido vapor VENCEDOR DE AFRICA,

su capitán D. J. Marín. Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores-correos trasatlánticos. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García, Muelle, número 18, é informarán los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13. 10

Para Sevilla, con escalas en Coruña y Cádiz. Saldrá de este puerto del 14 al 16 del presente mes de mayo el vapor español VELAZQUEZ, al mando de su capitán D. Manuel G. Veiga. Admite carga a flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. hijos de D. Francisco Diaz, y su corredor D. Celestino G. Arce, Rivera, 25. 6

SANTANDER. IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, a cargo de D. Salvador Añena, editor responsable. Calle de la Compañía, número 5, cuarto 4.º